
予算決算委員会厚生分科会記録 

１ 日 時        令和２年３月２５日（水曜日） 

開   会      午前１１時０５分  

          閉  会      午前１１時３１分 

２ 場 所        第 ２ 委 員 会 室 

３ 出席委員   １０人 

        分科会長    髙 田 真 里 

分科会副会長    泉   英 之

委 員    松 井 邦 人

 〃      金 井 毅 俊

 〃     大 島   満

 〃     松 尾   茂

 〃      橋 本 雅 雄

 〃      鋪 田 博 紀

 〃      高 田 重 信

 〃      髙 見 隆 夫

４ 欠席委員   ０人 



【福祉保健部】

部長 酒井　敏行

理事（保健所長） 元井　勇

部次長 高野　聡

部次長（医療介護連携・総合ケア・高齢者福祉担当）中島　眞由美

参事（保健所次長） 瀧波　賢治

障害福祉課長 沼崎　益大

保健所保健予防課長 宮﨑　英明

福祉政策課主幹（調整担当） 澤野　重雄

【こども家庭部】

部長 中村　正美

部次長 牧田　栄一

こども支援課長 関谷　雄一

こども育成健康課長 中田　祐一

こども支援課主幹（調整担当） 中川　美智留

６　職務のために出席した者

【議会事務局】

議事調査課副主幹 朝倉　雅彦

議事調査課副主幹（議事係長） 中山　崇

議事調査課主事 北山　栞

５　説明のため出席した者
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７  会議の概要  

分科会長   ただいまから、令和２年３月定例会の予算決

算委員会厚生分科会を開会いたします。 

      〔傍聴の申込み（１名）を許可〕 

分科会長   審査に先立ち、分科会記録の署名委員に橋本

委員、鋪田委員を指名いたします。 

      本日は、当分科会に送付されました福祉保健

部、こども家庭部所管の追加補正予算分の議

案の審査を行いますが、質疑については、議

案に直接関係あるものだけにお願いいたしま

す。  

      なお、委員及び当局の皆さんに申し上げます

が、質疑・答弁及び説明については、簡潔・

明瞭に行っていただきますようお願いいたし

ます。 

      これより、厚生分科会福祉保健部所管分の議

案の審査を行います。 

      議案第７９号  令和元年度富山市一般会計補

正予算（第５号）、第１条歳入歳出の補正、

歳出第３款民生費中、福祉保健部所管分、第

４款衛生費中、福祉保健部所管分  

      を議題といたします。 

      これより、順次、当局の説明を求めます。  
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福祉保健部長 〔挨拶〕  

障害福祉課長 〔議案第７９号中 

      心身障害者福祉推進事業費について、 

      議案説明資料により説明〕 

保健所保健予防課長 〔議案第７９号中 

      感染症事業費について、 

      議案説明資料により説明〕 

分科会長   これより、質疑に入ります。 

      質疑はありませんか。 

鋪田委員   議案説明資料２ページの障害者福祉事務費の

件で、確認ですが、対象期間が本年１月１６

日からとなっています。この理由は何ですか。  

障害福祉課長 このことにつきましては、国のほうからこの

ほど要綱が示されまして、その基準日が１月

１６日となっているためでございます。 

福祉保健部次長 国内で最初に陽性患者が確認された日が起点

となっております。 

大島委員   同じく、イの対象経費の中で、感染者が確認

された場合に消毒をされる方というのはどの
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ような方で、消毒はどれくらいの規模になる

のか教えていただけますでしょうか。  

障害福祉課長 実際に起こった場合、私どものほうで見積を

取った限りにおいて、１平米あたり約３万３，

０００円ほどかかるということを言われまし

て、その経費も織り込んで予算の中に入れて

おります。 

大島委員   すみません、どなたがされるのかということ

を教えていただけますでしょうか。 

障害福祉課長 失礼いたしました。その施設において外注さ

れて、消毒を行う業者を呼んだ場合の経費も

含まれております。 

      自ら消毒をされた場合の経費についても対象

となるので、非常に柔軟に幅広く対象とする

ことが可能となっております。  

大島委員   テレビで見ますと、防護服を着た専門の方が

やっていらっしゃると思うのですが、今のお

話ですと、そういう専門の方ではなく、依頼

を受けた方や職員がされる経費と考えていい

のでしょうか。  

障害福祉課長 消毒に当たり「こうしなさい」という基準が
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あるわけではございません。それこそ、感染

の度合いですとか施設の規模、構造などから、

施設の方が決めて、それに対して行うもので

ございます。 

髙見委員   新型コロナウイルス感染症対策事業について、

ＰＣＲ検査が２３件分と先ほどの説明で聞い

たのですが、この感染症はものすごい感染力

になっていて、北陸新幹線は１日に何十本も

走っているのですけれども、２３件で大丈夫

なのでしょうか。  

保健所保健予防課長 御指摘のとおりでありまして、この新型コロ

ナウイルス感染症については、日々刻々と変

化しておりまして、東京などで逼迫してきて

いる現状は把握しております。  

      予算は２３件分でありますけれども、それ以

上数が増えましても対応できますように、関

係課といろいろ調整しながら進めていきたい

と考えておりますので、御安心いただければ

と思います。 

髙見委員   ２３件で、これ以上出ても御安心くださいと

言われても……。  

保健所保健予防課長 今月、３月いっぱいまでの分でございます。 
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髙見委員   私からすると、東京は莫大な、ものすごい勢

いで感染が広まってきているので  どこかの

県のように喧嘩をするわけではないけれども、

来てほしくないというようなことを宣言して

もいいような、やっていかないといけないと

思うくらいになってきています。  

      件数が少ないので聞いてみました。抜かりの

ないように  富山県は、全国で感染者が出て

いない６県のうちの１つですから、今のまま

で抑え込まないといけないという意気込みで

いっていただきたいと思いますので、よろし

くお願いします。  

分科会長   ほかにありますか。  

      〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

分科会長   ほかにないようですので、これをもって議案

の質疑を終結いたします。  

これより、議案第７９号中福祉保健部所管分

の意見の表明を行います。  

意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 
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以上で、厚生分科会福祉保健部所管分を終了

いたします。 

福祉保健部の皆さんは御退室願います。 

この後、こども家庭部所管分に入ります。 

説明員を交代いたしますので、しばらくお待

ちください。 

〔福祉保健部退室／こども家庭部入室〕 

分科会長   これより、厚生分科会こども家庭部所管分の

議案の審査を行います。 

議案第７９号  令和元年度富山市一般会計補

正予算（第５号）、第１条歳入歳出予算の補

正、歳出第３款民生費中、こども家庭部所管

分、第４款衛生費中、こども家庭部所管分 

を議題といたします。 

これより、順次、当局の説明を求めます。 

こども家庭部長 〔挨拶〕  

こども支援課長 〔議案第７９号中 

保育所等における新型コロナウイルス感染拡

大防止対策について、 

議案説明資料により説明〕  

こども育成健康課長 〔議案第７９号中 
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      児童健全育成事業における新型コロナウイル

ス感染拡大防止対策について、  

      子育て支援事業における新型コロナウイルス

感染拡大防止対策について、 

      母子保健事業における新型コロナウイルス感

染拡大防止対策について、  

      議案説明資料により説明〕 

分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 

髙見委員   先ほど福祉保健部でも話があったのですが、

施設やいろいろなところに対し消毒液を買う

予算を計上しておられます。予算を計上して

もこれが買える状況なのか心配なのですが、

買えますか。 

こども支援課長 委員がおっしゃったように、民間のほうでも

在庫は不足しているというふうに聞いており

ます。実際にどれだけ買えるのかということ

を事前に確認し、これくらい確保できますと

いう回答も確認しながら予算計上をさせてい

ただいております。 

髙見委員   確保のめどは立っているのですか。  
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こども支援課長 ３月末までという指定がございますので、そ

れまでに買える物ということで確認をしてお

ります。 

髙見委員   自分のところだけ良ければいいというもので

もないのですけれども、やっぱり富山市民の

分ですから、確保に向けて精力的に、全力を

挙げてやっていただきたいなと。  

福祉保健部やこども家庭部だけでなく、教育

委員会も、いろいろなところが躍起になって

いるものですから心配したのです。 

鋪田委員   児童健全育成事業の関係で  先ほど説明があ

りましたが  地域ミニ放課後児童クラブ事業

については県支出金があるということで確認

しました。一方、地域児童健全育成事業につ

いても、一般財源が入っています。これは、

条例基準を満たしていないところについて市

のほうで見るということですか。  

こども育成健康課長 そちらにつきましては、国庫補助対象外校区

に関するものになります。こちらにつきまし

ても国のほうに支援を求めていくということ

になっております。 

鋪田委員   支援についてはしっかり求めていただきたい
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と思います。 

大島委員   議案説明資料２ページの件で、公立保育所と

私立保育施設での事業費の違いなのですが、

公立保育所については十分消毒液があるとい

う前提なので、これだけの差があるというこ

となのか、教えてください。 

こども支援課長 まず、公立保育所につきましては、先ほど説

明しました消毒液ですとかペーパータオルな

ど、感染防止になる物ということで確認しま

して予算要求をしております。  

      私立保育施設につきましては、消毒液、体温

計、ペーパータオル、それと単価が１番高い

物として空気清浄機がございます。こちらも

３月末までに購入できるという見込みの下で

予算要求をさせていただいております。 

大島委員   空気清浄機はその施設での部屋単位など、ど

れくらいの割合で購入するのかを教えてくだ

さい。 

こども支援課長 台数が何台かということは確認していないの

ですけれども、それぞれの施設でどういう規

模か  同じ物を買うわけではありませんので、

金額の上下は多少あります。ですので、各部
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屋に何台ということは確認しておりません。  

橋本委員   今の件で、空気清浄機は公立保育所にはもう

配備されているのですか。  

こども支援課長 ＳＡＲＳが発生したときに、全保育所に配備

しております。  

泉委員    こども家庭部が所管する施設についてですが、

国のほうでは医療機関に対してマスクや消毒

液などを優先的に配分することになるのだと

思います。これからの見込みとして、保育所

などでも多分不足してくると思いますので、

そういった国の方策というものは、新年度に

向けてある程度示されているのかどうかお伺

いします。 

こども支援課長 今現在、国から示されておりますのは、各施

設の職員に対して、数は少ないのですが、マ

スク２枚を直接国のほうから配るということ

で照会が来ておりまして、回答はしてありま

す。  

それ以後、ほかのことについては特に何も聞

いておりませんが、新聞報道等でありました

ように国の当初予算が２７日に採決と聞いて

おります。可決されましたら、予備費を使っ
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た第３弾の支援が発表されるのではないかと

いうふうに考えております。その際には改め

て示されると考えております。  

分科会長   ほかにありますか。  

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   ほかにないようですので、これをもって議案

の質疑を終結いたします。  

これより、議案第７９号中こども家庭部所管

分の意見の表明を行います。 

意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で、厚生分科会こども家庭部所管分を終

了いたします。  

これで、本日、当分科会に追加送付されまし

た議案の審査は終了いたしました。 

委員各位に御相談申し上げます。  

分科会長報告につきましては、正・副分科会

長に御一任願いたいと思いますが、いかがで

しょうか。 
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〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   それでは、そのように取り計らいます。 

これをもって、予算決算委員会厚生分科会を

閉会いたします。  
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令和２年３月２５日 

予算決算委員会厚生分科会記録署名 

分科会長  髙  田 真 里  

署名委員  橋  本 雅 雄  

署名委員  鋪  田 博 紀  


